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医療について知りたいことや疑問に思っていること、ありませんか？
医師・看護師・検査技師・リハビリスタッフ・事務員からなる広報委員会では、病院広報誌『ゆりの花たより』を発刊し、病院からのお知らせや医療に関する情報をご来院の皆様に提供してい
ます。患者さんやご利用者の方が日々医療に関して知りたいことや疑問に思っていることについて、出来る限りお答えします。各階に設置してあるご意見箱に記入用紙がありますので、ご記入の上、
ご投函下さい。ご質問等の内容によっては、お答え出来ないこともございますので、予めご了承下さい。

OCT（Optical Coherence Tomography：光干渉断層法）は、血管内超音波検査と同様に経皮的冠動脈形成術（PCI）を
施行する際に行う検査の1つで冠動脈内の様子を詳細に評価出来る検査です。OCTはもともと眼科の先生方が網膜の状態を
評価するために使用していましたが、近年、冠動脈内の評価にも盛んに使用されており、昨年より当院でも導入しております。
OCTの特徴は血管内超音波検査（IVUS）と比べて解像度が約10-15μmとIVUSの約10倍の高い分解能を有し、IVUSの弱点
である石灰化や血栓などの評価に優れています。このようにOCTはその高精度の解像度から、冠動脈内の微細構造を検討す
ることによって、PCIの手技成功率の改善や、合併症の軽減、さらには治療成績の向上に貢献する可能性が期待されます。

冠動脈治療と光干渉断層法（OCT）
循環器内科 科長　川辺 正之

総合リハビリテーション室　理学療法士　深谷大輔

第36回守谷ハーフマラソンを完走した感想

毎年恒例の守谷ハーフマラソンが、今年も2月9日（日）に開催されました。当院からは、私の他にも医師や看護師をはじめ多
数の職員が、ランナーや救護係として大会に参加しました。私は今年で6年連続6回目の出場。結果は無事完走で自己ベストの
おまけつき。練習の成果を発揮することができました。
生活習慣病などの予防や改善に、ウォーキングやジョギングなどが有効であることは広く知られていますが、なかなか続か

ないという方も多いと思います。そのような方は大会に出ることを目標にしてはいかがでしょうか?この大会には、ハーフ以
外にも3km・5kmの種目もあります。これを読んでいるあなた!来年はご一緒に参加しましょう!!

入院されている患者さまの安全確保と感染症予防の観点により、面会をはじめとした、入院病棟への入館を希望される方
につきましては、入館許可証を病院内で携帯していただくことになりました。恐れ入りますが、必ず入館受付にお立ちよりくだ
さいますようお願い申し上げます。
入館受付は平日：本館１階のエレベータホールの手前、休日：会計受付前にて行っております。なお、インフルエンザ等の感

染症流行時期につきましては、面会制限および検温とマスクの着用をお願いしております。ご理解とご協力をお願い申し上げ
ます。
また、これらの入館管理強化に伴い、正面玄関出入口の施錠時間を下記のとおり変更させていただきました。下記時間帯は

正面玄関の通行ができませんので、救急外来出入口をご利用くださいますようお願い申し上げます。

１２月２０日（金）に当院サービス向上委員会主催による患
者さまクリスマス会が行われました。
今年も関係者の協力により、昼の部で外来の待合ロ

ビーと小児科の待合室で子供たちにクリスマスプレゼント
をお配りし、とても喜んでいただけました。夜の部はキャン
ドルサービスを開催することができました。職員が灯りを
ともし、聖歌が流れる中、病室を訪れサンタとトナカイが患者さまお一人おひとりにプレゼ
ントをお渡ししました。また、今年もハンドベル隊が各病棟を演奏して周り、患者さまに大変
喜んでいただけました。各方面からのご協力により、無事に終了することができました。本当
にありがとうございました。来年の患者さまクリスマス会も、より多くの患者さまに喜んでい
ただけるよう、スタッフ一同、頑張って活動していきます。

入館管理強化と正面玄関の施錠時間変更について

ご不便をお掛け致しますが、何卒ご理解ご協力を宜しくお願い申し上げます。

面会時間
平日（月～土）  15時 ～ 20時
休日（日祝等）  10時 ～ 20時

正面玄関施錠時間
平日（月～金） １８時３０分～翌朝7時30分まで
 土曜日 １４時３０分～月曜日７時３０分（祝日を除く）
日曜・祝日は終日施錠

外来の待合室で子供たちにささやか
ながらプレゼントをお配りしました♪

聖歌隊によるキャンドルサービス♪

ハンドベル隊による演奏♪

クリスマス会報告

各病棟を回りながら、ご入院されている患者さまに
クリスマスプレゼントをお渡ししました♪

・ ・ ・ ・

面会については、ホームページおよび電話にて
ご確認ください。
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シリーズ「骨粗鬆症」Part4（最終回）
骨の健康は子どものころから

第34回

今年度、「骨粗鬆症」をテーマにお届けしてきたリハビリ元気通信。今回がシリーズ最終回です。
皆さん、「骨粗鬆症」は高齢者の問題と思っていませんか？シリーズ最終回の今回は、子どものころの生活が中年期以降の骨の状態

に及ぼす影響についてご説明いたします。
骨量（≒骨密度）は、生後から徐々に上昇し20歳くらいで最大となり、その後、50歳くらいまではほぼ横ばいで推移します。そして、

50歳くらいから加齢に伴って減少していきますが、骨量は女性ホルモン（エストロゲン）の影響を強く受けますので、特に女性では急
激な骨量の低下をきたします（図1）。ここで重要なのは、20歳前後で獲得される「最
大骨量」です。最大骨量をできる限り高めておけば、中年期以降に骨量の低下をき
たしても、比較的高めの骨量でいることが可能となります。
では、どうすれば最大骨量を高めることができるのか？答えはズバリ！子どものこ

ろからバランスのとれた食事をとり、適度な運動をすることです（普通でスミマセ
ン）。骨の成長にはある程度強い衝撃が必要ですので、運動の種類としては、走った
りジャンプしたりする運動が適しています。小学校高学年から中学生の時期が骨の
成長のゴールデンタイムなの
で、特にこの時期に適度な運動

をすることが重要です。できれば1日45分以上の運動をしましょう。1週間の合
計で60分未満しか運動しない子どもは、骨粗鬆症予備軍となる可能性も示唆さ
れています。
ここでひとつ面白い研究を紹介します。内容は「親が運動量を増やすと子どもの

運動量も増える」というものです（図2）。親の背中を見て子は育つ、とはこういうこ
とかもしれませんね。
近年、骨粗鬆症に限らず、様々な疾患の予防や治療において運動の有用性が示

されています。まさに「運動は百薬の長」です。親も子もおじいちゃんもおばあちゃ
んも、家族みんなで適度な運動をして、「ほねぶと」で健康的な生活を送りましょう！！

理学療法士・骨粗鬆症マネージャー
深谷 大輔

第35回もお楽しみに！

お祝膳をリニューアルしました！栄養管理室のフレッシュコラム第20回

当院では出産後の方に「産褥食(1日2400kcal)」を提供しています。
3食の食事の他に10時と15時におやつを提供しています。
栄養バランスはもちろん、盛り付け方法を工夫しています。

　今回リニューアルしましたお祝膳は、自然分娩の方は出産後3日目、帝王切開の方は出産後4日目の夕食時に提供しています。
　以前は、尾頭付の鯛、小付け（肉料理）、キャラメルケーキを提供していましたが、今回は肉料理(牛ヒレ肉のステーキ)もしくは魚料
理(金目鯛の塩麹焼き)の選択方式に、また、ケーキは、ブルーベ
リーショートケーキに変更しました。
　お祝膳の際に産褥食に関する食事アンケートを一緒に添えさ
せていただいておりますが、「肉か魚か選択できるようになって
よかった」、「手作りのおやつがうれしかった」、「フルーツの盛り
付けがきれいでした」など好評をいただいております。
　「2回目ですが、メニューが変わっていてよかった」というよう
な意見を頂いておりますので、2人目、3人目の時でもおいしい
と思って頂けるように、新メニューの開発等に取り組んでいきた
いと思います。

管理栄養士　寺田 丈子

例）魚料理を選択した方 例）肉料理を選択した方
注）妊娠糖尿病や妊娠高血圧症候群等の疾患のある方は、
　 医師の指示により、制限食となる場合があります。
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